

ASAMBLEA OEA
EN MEDELLÍNCAMBIO ZONA
ROSA EL POBLADO10 AÑOS DE LA
MUERTE DE
MICHAEL JACKSON

VÍA AL LLANO

BUSCADOR DE NOTICIAS

ANTIOQUIA

COLOMBIA

INTERNACIONAL

NEGOCIOS

DEPORTES

OPINIÓN

CULTURA

TENDENCIAS

TECNOLOGÍA

ENTRETENIMIENTO


COLUMNISTA
TALLER DE OPINIÓN

PUBLICADO EL 22 DE MAYO DE 2019

¿Qué hacemos para prevenir desastres?

Por Santiago Ramírez Holguín

Universidad Nacional Sede Medellín
 Facultad Ingeniería Civil, semestre 3
 saramirez@unal.edu.co

¿Quién nunca ha escuchado de un desastre natural? Inundaciones, temblores de tierra, sequías o deslizamientos. Todos estos son la cotidianidad de un país como Colombia, que, dotado de un relieve tan diverso, nos tiene en constante amenaza de que las próximas víctimas de uno de estos seamos nosotros y ¿qué hacemos para prevenirlo?

Mirando hacia atrás, solamente en el Valle de Aburrá las vidas que se han llevado los deslizamientos de tierra, se estiman más de 1.200 en los últimos 90 años, esto es más de 13 personas por año, es como decir que estas tragedias nos cobran una vida mensual.

Curiosamente no existe ningún estudio ni registro detallado de cada uno, no se ha buscado un culpable, ni se han establecido las causas o tomado medidas para que no se vuelva a repetir una tragedia de estas, o peor, si lo han hecho, han decidido ignorarlo. Es como si después de ver lo ocurrido, llorar los muertos y atender los heridos, dijeran "actuó la tierra, que es mucho más fuerte que nosotros, por tanto, es mejor sentarnos a esperar sin hacer nada a que vuelva a pasar para llorar otra vez a nuestros cercanos", cuando sí se puede hacer mucho más, sí se puede ser más precavido para construir, sí se puede buscar un culpable a quién castigar y, por último, sí se puede salvar muchas vidas, que, quién sabe, mañana podrían ser la suya o la mía.

Lo que más me indigna es pensar que por negligencia de algunos, por falta de estudios en las zonas y por malas prácticas para de construir, le cueste al país tanto dinero, se pierda tanto tiempo y se comprometan tantas vidas, pero que al mismo estas personas vayan tranquilas de la vida porque no se les ocurre que por su irresponsabilidad tienen que responder.

Esa es mi pregunta y seguramente también la de las víctimas y afectados de Rosellón, Media Luna, La Mangualá, Santo Domingo, San Antonio, Santa María, Villatina, El Barro, El Socorro, Alto Verde, La Gabriela y muchos más desastres. Y ojalá sea su pregunta también: ¿los culpables quiénes son?

*Taller de Opinión es un proyecto de El Colombiano, EAFIT, U. de A. y UPB que busca abrir un espacio para la opinión joven. Las ideas expresadas por los columnistas del Taller de Opinión son libres y de ellas son responsables sus autores. No comprometen el pensamiento editorial de El Colombiano, ni las universidades e instituciones vinculadas con el proyecto.

[COMENTARIOS](#)[REPORTAR UN ERROR](#)[AGREGAR INFORMACIÓN](#)

VER MÁS

◀ COLUMNAS DESTACADAS

TALLER DE OPINIÓN

CON EL CORAZÓN EN LA MANO

NOS ESTÁN MATANDO

LA MEMORIA DEL CAUCE

PENSAR DIFERENTE, ¿RIESGO EN REDES?

VER MÁS

OTROS COLUMNISTAS
**JUAN CAMILO QUINTERO****THE NEW YORK TIMES****TALLER DE OPINIÓN****DAVID SANTOS GÓMEZ****INVITADO****ANACRISTINA ARISTIZÁBAL URIBE**
APLAUSOS Y PITOS

EGAN BERNAL
 Campeón en Vuelta a Suiza y ahora entre los favoritos para ganar el